
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00032            DEL  09/06/2023 

 

OGGETTO :    FONDI CULTURA “E..STATE NEL MUNICIPIO 4” - III EDIZIONE  

€15.000 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 9 del mese di giugno, alle ore 10:02 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella NO  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 



 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 

6 FUMAI  Domenico NO  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Mariella Abbinante Domenico Fumai  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

Il Presidente della 1CCP, in seguito a quanto stabilito nella seduta del 5 giugno 2023, come da verbale 

n. 100, formula a nome della stessa la seguente proposta di deliberazione. 

Al fine di creare sul territorio del Municipio occasioni di socializzazione e integrazione, la 1CCP al 

termine di un costruttivo e strutturato confronto, ha stabilito di impiegare l’intero importo residuo dei 

fondi cultura, pari a € 15.000,00, per l’organizzazione di una serie di eventi da tenersi nel periodo 

estivo. La manifestazione sarà intitolata “E...state nel Municipio 4” - III edizione. 

Gli eventi in programma saranno così organizzati: 

- 1° evento: “CENA BIANCA”, manifestazione plastic free per favorire la socializzazione e la 

sensibilizzazione alle tematiche ambientali. I partecipanti dovranno allestire tavolate completamente 

in bianco, quindi con tovaglie, stoviglie in ceramica e abbigliamento rigorosamente in tinta. Tavoli e 

sedie dovranno essere forniti dal vincitore del bando in base al numero delle adesioni che potranno 

pervenire on line oppure con modulo cartaceo da consegnare presso la sede del vincitore del bando o 

presso esercenti commerciali che si renderanno disponibili sul territorio. Eventuali partecipanti 

dell’ultim’ora dovranno provvedere in proprio a tavoli e sedie, rispettando ovviamente il tema 

dell’evento. 

La location individuata è piazza Umberto I a Carbonara. In caso di ridotto numero di adesioni sarà 

invece individuato un sito alternativo, in base al numero dei partecipanti. 

Ad animare la serata sarà un intrattenitore (la Commissione ha individuato Renato Ciardo o Antonello 

Vannucci). 

- 2° evento: Concerto di musica popolare con la partecipazione di un gruppo di fama 

regionale/nazionale (almeno 6 esecutori). La location individuata è piazza Umberto I a Carbonara. 

3° evento – Concerto “Arie famose di opere famose” (minimo 2 esecutori). 

4° - 5° - 6° evento: Concerti di musica leggera o Cover band dei cantanti o gruppi musicali più famosi, 

da tenersi nelle piazze dei vari rioni.  

Al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è 

chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive 

determinazioni in merito. 

                                                    IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 
 

UDITA la relazione della Presidente; 

PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 

SENTITI i diversi interventi; 

VISTO il verbale della 1CCP n. 100 del 05/06/2023; 

PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere del Direttore del 

Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

ASCOLTATA la proposta finale formulata dalla Presidente; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

DELIBERA 



 

1) ESPRIMERE parere ………….….. 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di ottemperare alla presente deliberazione. 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Presidente 

Passiamo alla proposta indicata come numero 3 all’Ordine del 

Giorno: “Fondi Cultura, Estate Municipio 4.” La parola al 

Presidente della Prima Commissione.   

  

Presidente Prima Commissione Maselli  

Grazie Presidente. La prima Commissione in seguito a quanto 

stabilito nella seduta del 5 giugno 2023, come da verbale 

numero 100, formula a nome della stessa la seguente proposta di 

deliberazione: “Al fine di creare, sul territorio del 

municipio, occasioni di socializzazione e integrazione, la 

Prima Commissione al termine di un costruttivo e strutturato 

confronto, ha stabilito di impiegare l’intero importo residuo 

dei fondi cultura pari a 15 mila euro, per l’organizzazione di 

una serie di eventi da tenersi nel periodo estivo. La 

manifestazione sarà intitolata “E..state nel municipio 4” terza 

edizione. Gli eventi in programma saranno così organizzati: 

primo evento, una cena bianca, manifestazione plastic free per 

favorire la socializzazione, la sensibilizzazione alle 

tematiche ambientali. I partecipanti dovranno allestire 

tavolate completamente in bianco, quindi tovaglie e stoviglie 

in ceramica e abbigliamento rigorosamente in tinta. Tavoli e 

sedie dovranno essere forniti dal vincitore del bando in base 

al numero delle adesioni che potranno pervenire online oppure 

con modulo cartaceo da consegnare presso la sede del vincitore 

del bando, o addirittura presso esercenti commercianti che si 



rendono disponibili sul territorio. Eventuali partecipanti 

dell’ultima ora dovranno provvedere in proprio a tavoli e sedie 

rispettando, ovviamente, il tema dell’evento. La location 

individuata è la Piazza Umberto Primo a Carbonara, in caso di 

ridotto numero di adesioni, sarà invece individuato un sito 

alternativo in base al numero dei partecipanti. A animare la 

serata sarà un intrattenitore, la Commissione a questo punto ha 

individuato Renato Ciardo o Antonello Vannucci per allietare 

l’evento. Il secondo evento in programma è un concerto di 

musica popolare con la partecipazione di un gruppo di fama 

regionale internazionale con almeno sei esecutori. La location 

individuata per l’evento è Piazza Umberto a Carbonara. Il terzo 

evento in programma è un concerto di aree famose di opere 

famose con un minimo di due esecutori. Abbiamo anche pensato al 

quarto, quinto e sesto evento che riguarda concerti di musica 

leggera o cover band dei cantanti o di gruppi musicali più 

famosi da tenersi nelle piazze dei vari rioni. Quindi al fine 

di giungere a una serie e motivata valutazione del parere che 

il Consiglio del Municipio è chiamato a esprimere e acquisite 

tali indicazioni tanto si rassegna al Consiglio per le 

definitive determinazioni in merito. Grazie Presidente.   

  

Presidente   

Grazie al Presidente di Commissione Maselli. Possiamo aprire la 

discussione. Chiedo se ci sono interventi. Non ci sono 

interventi. La parola al Consigliere Burdi.   



  

Consigliere Burdi   

Sì. In questo modo si sta decidendo di dare 15 mila euro come 

fondi cultura e questo progetto viene definito “Estate nel 

municipio 4”. Ma questi vari eventi, quindi le mie domande sono 

le seguenti, questi vari eventi, in che arco temporale devono 

essere effettuati? Quindi estate, quindi dal 21 giugno al 21 

settembre? Quali sono le date da individuare? Cioè nel bando, 

nella proposta di delibera non c’è, quindi estate, quindi… 

L’estate metereologica va dal 21 giugno al 21 settembre o si 

potrà protrarre anche ad ottobre, novembre, inserire eventuali 

eventi in manifestazioni fatte anche a latere nel Municipio, 

ora mi sta venendo l’idea tipo lunedì della festa della 

madonna, lunedì della festa di San Michele a Carbonara, la sto 

mettendo giù qui perché nella proposta di delibera…  

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Direttore 

Si dà atto che la Consigliera Favia è uscita, sono le 11:34.  

 

Consigliere Burdi   

 Nella proposta di delibera non viene indicato l’arco temporale 

entro il quale queste manifestazioni devono essere effettuate. 

Mi fa specie anche la questione che la Commissione abbia già 

individuato eventuali artisti, di carattere regionale o 



nazionale. Non sono un esperto, però se un’artista di fama 

nazionale probabilmente il cachet dovrebbe essere un po’ più 

alto rispetto a uno che abbia un’importanza regionale. E poi 

queste aree famose di opere famose, se si può avere maggior 

contezza di questa associazione, di che cosa si occupano, che 

tipo di spettacolo dovrebbero fare, dove deve essere allocato 

questo terzo evento, perché non viene individuato nessuno 

spazio e quarto, quinto e sesto evento nelle piazze da tenere 

dei vari Rioni. Quindi in quali piazze? Loseto, Santa Rita e 

Celie, ad esclusione, considerando che la cena bianca e l’altro 

spettacolo è stato già programmato nella piazza di Carbonara. 

Quindi anche nella proposta di delibera, che io ogni volta, 

dico, che probabilmente le proposte di delibere non devono 

essere un po’ così, devono andare anche un po’ a circoscrivere 

gli eventi, perché 3 eventi nelle piazze dei vari Rioni, 

individuiamo, cioè voi come Commissione andate a dare anche un 

input ben preciso al vincitore del bando che queste 

manifestazioni devono essere effettuate in determinate zone. 

Grazie.   

  

 

Presidente   

Allora per alcune cose posso rispondere io, se consente il 

Presidente della Prima Commissione. Allora, per quanto riguarda 

il periodo estate, è chiaro che l’estate va dal 21 giugno al 21 

settembre, però l’inizio degli eventi dipenderà poi dalla 



tempistica della pubblicazione del bando, dal capire se ci sono 

candidature per il bando stesso. In ogni caso se siamo pronti 

per la prima decade di luglio inizieremo la prima decade di 

luglio, la data di inizio non la possiamo sapere in questo 

momento. Voglio però ricordare, per quanto riguarda la proposta 

che lei faceva, abbastanza interessante, di tenere conto di 

potere eventualmente protrarre nell’arco temporale degli eventi 

per andare a coprire e a farci vicino anche le feste popolari, 

offrendo uno spettacolo, no? Diciamola così, voglio ricordarvi 

che noi dobbiamo ancora, la Commissione deve ancora lavorare ai 

trasferimenti che arrivano per il marketing territoriale, i 20 

mila euro, quindi la Commissione ha da fare tutto questo 

lavoro, e, come ci siamo detti anche altre volte, solitamente 

questi eventi cadono sempre in concomitanza con la festa di 

Celie, in autunno. Poi credo che quando si dica la Commissione 

ha individuato Renato Ciardo e Antonello Vannucci, si voglia 

dire che la Commissione propone questi due nomi, ma non è che 

li ha individuati, li ha già intercettati o quant’altro. E per 

quanto riguarda invece il concerto aree famose di opere famose, 

lei chiedeva informazioni di che cosa si occupa l’associazione. 

In realtà non lo sappiamo chi sarà il candidato a questo bando, 

quindi chi poi metterà in campo tutte le variazioni per poter 

poi arrivare anche a contattare i vari esperti. Per quanto 

riguarda invece il contenuto del concerto, aree famose, 

pensiamo, non so, al Barbiere di Siviglia, al Brindisi della 

Traviata, la Turandò, insomma queste sono, proprio perché un 



modo per volere avvicinare la cittadinanza alla musica 

classica, che molto spesso viene vista come qualcosa di noioso, 

non mi piace, non mi interessa, attraverso ciò che è anche più 

orecchiabile e anche fa parte, un patrimonio musicale di 

ascolto, che abbiamo un po’ tutti quanti. Poi gli altri eventi, 

non è precisata la location perché, e c’è una ragione, se non 

ricordo male, perché si era in attesa di ricevere, e anche le 

date, perché le date poi si concordano, voi sapete che di 

solito poi chi vince il bando si incontra, un incontro a cui 

tutti siete invitati, qualche volta, lei Consigliere Burdi ha 

pure partecipato, si concordano le date, perché in questo 

momento sappiamo che conosciamo i vincitori del bando Le Due 

Bari, e diversi spettacoli saranno su Loseto, un evento nel 

Castello di Celie, uno la biblioteca, uno la casa di Mary 

Poppins, uno nella piazzetta della chiesa di San Nicola, adesso 

sto andando un po’, e credo pure qualcosa, un evento in Piazza 

Pertini, se non ricordo male, ma potrei sbagliare. Quindi 

adesso si tratterà anche di fare un’operazione di incastro per 

evitare che nella stessa giornata ci siano due eventi, uno 

proposto dal municipio e uno dall’Assessorato attraverso il 

bando Le Due Bari, e semmai poi non avere, avere giornate 

scoperte, quindi la ragione è questa. Se sono stata esauriente, 

altrimenti può rispondere, aggiungere altro il Consigliere.   

Va bene. Ci sono altri interventi? Dichiarazioni di voto? La 

parola al Consigliere Quaranta.   

  



Consigliere Quaranta   

Io faccio notare, al di là, non faccio – diciamo – quello che 

si vanno a analizzare parola per parola per potere andare a 

trovare, diciamo, la cosa carente, non mi interessa fare 

questo. Io faccio notare quelli che sono gli assenti assoluti 

di questa proposta. Cioè gli assenti assoluti di questa 

proposta ancora una volta sono gli anziani di queste o 

territorio. Dove ancora una volta non vengono attenzionati, non 

abbiamo contenitori, forse abbiamo solo il centro a Santa Rita 

dove gli anziani di Carbonara, di Celie e di Loseto hanno 

bisogno forse a Loseto è raggiungibile in autobus, da Carbonara 

e da Celie ci vuole un’auto, perché nemmeno in autobus si 

potrebbe raggiungere. Quindi perché dico questo? Perché forse 

una piccola somma si poteva destinare per una cena, diciamo, 

con ballo, per fare a favore degli anziani, perché noi in 

passato abbiamo previsto anche delle gite, però forse sono 

troppo onerose? Non abbiamo i fondi? Anzi qui oggi stiamo, 

diciamo, stanziando 15 mila euro che proprio pochi pochi non 

sono. Però almeno una cena con ballo, con intrattenimento per 

gli anziani forse quello si sarebbe potuto prevedere, che 

sicuramente…  

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Quaranta   



Lei può interrompere quando vuole perché è Consigliere, amico, 

come vuoi essere chiamato, ma devi interrompere per cose serie, 

l’anziano, quando io dico l’anziano non è l’anziano che ha due 

– tre figli che lo aiutano, che lo assistono, che ha una certa 

tranquillità economica, quello va bene, però quello di suo già 

sa come fare. Ma io mi riferisco all’anziano solo, che ha 

difficoltà già a raggiungere la piazza, ma poi comunque sì, noi 

gli diamo il tavolo, gli diamo le sedie, perché questo deve 

andare in un esercizio di territorio a dire “guarda io voglio 

partecipare a queta cena” va bene, ma deve provvedere lui a 

portarsi qualcosa? È un fastidio? Ma io poi non è che dico che 

la cena bianca, no, assolutamente, io non sto mettendo in 

concorrenza la cena bianca con una attenzione (parole non 

chiare) però ci sono altre 5 – 6 cose, forse potremmo cassarne 

una e fare una cosa prevista solo per gli anziani, anziani – 

ripeto – che sono già in uno stato di difficoltà, ancora una 

volta, sono gli assenti di questa progettazione, io solo questo 

vi faccio notare, perché poi per il resto, se vogliamo dire, 

per esempio, secondo il mio parere, starò sbagliando, quello 

non costa niente, ma veramente non costa niente, problemi, 

perché anche quella, secondo il mio parere è cultura, un 

qualcosa previsto per la ludopatia, per le dipendenze 

dall’alcol, per le dipendenze dalle droghe, no non è solo una 

questione sociale, una questione di cultura pure, qualcosa per 

la sana alimentazione, l’avete prevista? Dei convegni che 

costano pure zero, ma devi invitare pure il luminare, forse con 



poco te ne esci, hai fatto un servizio per il territorio, 

questa è anche cultura, però per il resto poi avete deciso di 

fare così, poi alla fine uno si stanca pure, perché la forza 

dei numeri da quella non si scappa, e ancora una volta oggi 

l’avete voluta dimostrare, va bene, va benissimo. Però ripeto, 

io non mettevo in concorrenza, attenzioni per gli anziani con 

la cena bianca o con un altro evento, però con un po’ di 

dialogo, con un po’ di collaborazione forse si potrebbe dire: 

beh, forse possiamo fare a meno di un cantante e facciamo 

qualcosa specifico per gli anziani, basta solo quello, per il 

resto io non ho null’altro da aggiungere, anzi visto che vi 

faccio risparmiare pure tempo, il gruppo di Fratelli d’Italia 

si asterrà in votazione, grazie.   

  

Presidente   

Grazie al Consigliere Quaranta. La parola al Consigliere 

Maselli.   

  

Consigliere Maselli   

Allora, Consigliere Quaranta. Intanto la mia non era ironia, ma 

era seria la cosa, anche perché essendo una cena anche 

solidale, quindi siamo aperti a qualsiasi persona e non è detto 

che non sia condivisibile anche il cibo con chi non ha la 

possibilità di prepararlo, perché come dice: aggiungi un posto 

a tavola; vieni, ti siedi e condividiamo tutto, dal cibo alla 

musica, e questo è un discorso. Per quello che riguarda il 



resto della considerazione che stava facendo, uno la invito in 

Commissione, perché a un certo punto del suo intervento si 

sfocia dalle competenze della nostra Commissione, che sono 

cultura e sport, al welfare che assistente sociale è quello che 

riguarda il compito degli assistenti sociali, quindi se lei 

vuole venire in Commissione e ne discutiamo, siamo pronti a 

qualsiasi tipo di proposta.   

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Maselli   

Si discute e si viene, come ospite non come componente.   

  

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Maselli    

Grazie, grazie a tutti.   

  

Presidente   

Grazie, chiedo se ci sono altre dichiarazioni di voto? No. 

Allora, possiamo votare…  

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente   

Possiamo passare alla votazione per appello nominale.  



 

Direttore  

Balzano Giuseppe, favorevole; 

Burdi Vincenzo, astenuto; 

Cascione Giulio, favorevole; 

Maselli Giuseppe, favorevole;  

Menolascina Vito Antonio, favorevole;  

Quaranta Nicola, Astenuto;  

Quaranta Michelangelo, favorevole;  

Saliano Vito, contrario;  

Scardigno Orsola, favorevole. 

Presidente, favorevole.   

Quindi la delibera è approvata a maggioranza.   

  

Presidente   

Il Consiglio del Municipio, vista la relazione del Presidente, 

presa visione della documentazione pervenuta, sentiti i diversi 

interventi, visto il verbale della prima CCP n. 100 del 

5/6/2023, preso atto che sulla presente proposta di 

deliberazione è stato emesso il parere del direttore del 

Municipio trattandosi di mero atto d’indirizzo; visto il 

vigente regolamento sul decentramento amministrativo, delibera 

di esprimere parere favorevole sulla proposta, di dare mandato 

alla Direzione del Municipio di ottemperare alla presente 

deliberazione.  Adesso vi chiedo di votare per l’immediata 

esecutività. Per alzata di mano l’immediata esecutività.   



  

Direttore   

Questa è all’unanimità.   

  

Presidente   

Grazie direttore.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

12/06/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 12/06/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 12/06/2023 al 26/06/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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